# 2020 MEMORIA Y BALANCE 2021



### ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

Correspondiente al período comprendido entre el 1º de febrero de 2020 y el 31 de enero de 2021

# ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

(Correspondiente a la Presidencia del Dr. Daniel Mario Burke, período comprendido entre el 1° de Febrero de 2020 al 31 de mayo de 2020 y 1° de junio de 2020 al 31 de enero de 2021 por Res. 242/2020 y Res 725/20 GDEBA - MJyDH)

#### IMPLENTACION DE MEDIDAS Y HERRAMIENTAS RELACIONADAS A LA PANDEMIA

Como motivo de la pandemia que afectó al mundo durante el año 2020 y que sigue causando daños en materia de salud y economía, el Directorio de la Caja de la Abogacía tomó medidas con el fin de paliar las consecuencias negativas que afectaron y afectan a nuestros afiliados y afiliadas de los sectores activos y pasivos.

También, ante la necesidad de adaptar la forma de relacionarse, de comunicarse, de vivir y de trabajar, se implementaron diversas herramientas para promover y facilitar la labor de forma virtual, las que rápidamente fueron adoptadas y utilizadas por todo el universo afiliatorio de nuestra Institución.

Entre las medidas que tomó el Directorio, se destacó la quita de intereses para el pago de todas las obligaciones vencidas durante el aislamiento social (CAO 2019, Planes de Pago, préstamos, Cuota CASA, etc.); la suspensión de los vencimientos y de los plazos administrativos; las líneas de ayuda solidaria y el préstamo especial a tasa 0% para nuestros jubilados/as y pensionados/as. Se eximió a nuestros jubilados y pensionados de la obligación de presentación del Certificado de Supervivencia correspondiente al mes de mayo de 2020. Con respecto al certificado del mes de noviembre de 2020, se prorrogó su presentación hasta el 31/01/2021, pudiendo presentarlo en forma presencial o via e-mail sin la exigencia de la certificación de firma.

Asimismo se brindó a los y las afiliados y afiliadas la opción de desistir del pago de la cuota anual 2020, renunciando a ese año a los fines jubilatorios, sin que ello afecte el acceso a los beneficios y teniendo además la posibilidad de recuperar del año desistido más adelante. De este modo, quienes no pudieron trabajar durante un año tan difícil como fue el 2020, a su pedido, no se verán en la obligación de abonar la cuota.

La virtualización de los trámites y formas de pago, implicó un trabajo conjunto y coordinado de los departamentos, sectores y áreas de la Institución. Gracias a las nuevas implementaciones, los y las afiliados y afiliadas, pudieron realizar todos los trámites relacionados con el pago de la cuota anual 2020 desde servicios en línea: Solicitud de desistimiento Cuota Anual 2020; Adhesión a un estamento para el cumplimiento de la cuota anual 2020; Pase de aportes al año 2021 para jóvenes en franquicia que desistieron el 2020, etc.

Otros trámites que se implementaron también en forma on-line fueron: Solicitud de clave para operar desde servicios en línea; Pagos online CAJA o CASA con tarjetas de débito o crédito de cualquier banco; Registro de CBU online para la acreditación en cuenta de reintegros y beneficios; Pase de excedentes 100% online; Carga de Informes de transferencia a través de servicios en línea para que nuestros afiliados y afiliadas puedan llevar el control de sus

pagos; Descarga de recibos de haberes online de jubilación y pensión; Gestión de planes de pago con opción estamentos vía mail; y Solicitud de asignaciones y subsidios online.

Hubo más cambios que alcanzaron a nuestro Sistema Asistencial CASA, con las siguientes implementaciones virtuales: Medicamentos y prácticas con receta digital; Solicitud de Reintegros online a través de las Delegaciones (Línea directa de atención vía whatsapp); Servicio de Psicoterapia por teleconferencia; Credencial temporal móvil y el Acceso a las recetas de prestaciones de salud sexual y reproductiva a través de la APP CASA Móvil.

#### COLEGIO DE ABOGADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Primera Reunión del Consejo Superior del Colegio de Abogados de la Provincia de Buenos Aires: Nuestro Presidente, Dr. Daniel M. Burke, brindó los resultados del balance que cerró el 31 de enero de 2020, detallando los beneficios dados en las áreas de previsión y del Sistema de Salud CASA. El Presidente estuvo acompañado por la Vicepresidenta Dra. Silvana Barreca, el Secretario Dr. Héctor Días y el Director departamental Dr. Horacio Obregón.

XXXI Jornadas Académicas de la Comisión de Abogacía Joven: El 26 y 27 de noviembre de 2020, bajo la modalidad virtual, se llevó a cabo una nueva edición de las Jornadas Académicas de la Comisión de la Abogacía Joven del Colproba.

En el acto de apertura, hicieron uso de la palabra el Presidente del Colegio de Abogados de la Provincia, Dr. Mateo Laborde; nuestro Presidente, Dr. Daniel Burke; el Presidente de la Fundación Cijuso, Dr. Marcelo Fioranelli; el Presidente de la Comisión Nacional de Jóvenes Abogados y Abogadas, Dr. Nicolás Díaz; y la Presidenta de la Comisión de la Abogacía Joven de la Provincia de Buenos Aires Dra. Josefina Sannen Mazzucco.

Las jornadas se desarrollaron en Comisiones de trabajo, que mediante debate y votación de las ponencias presentadas arribaron a las conclusiones. Asimismo se realizaron dos paneles en los cuales que expusieron dos temas: Nuevos Modelos Familiares y Tecnología y Derecho.

#### COLEGIO DE ABOGADOS DE MORON

Lenguaje Claro en la Justicia - Colegio de Abogados de Morón: El viernes 25 de septiembre de 2020, el Presidente participó de la Jornada provincial "Lenguaje claro en la Justicia". La Caja de Abogados y el Colegio de Abogados de Morón, en conjunto con su Instituto de Filosofía del Derecho y su Instituto de Estudios Judiciales, coorganizaron este encuentro.

La Jornada apuntó a identificar los principales problemas

que dificultan la comprensión de los textos jurídicos y consideró alternativas de redacción en un lenguaje más claro que permita abrir caminos a nuevas formas de comunicación más equitativas y democráticas entre los interlocutores en el proceso judicial.

#### **COLEGIO DE ABOGADOS DE SAN ISIDRO**

Colegio de Abogados de San Isidro: El jueves 29 de octubre de 2020 nuestro Presidente Dr. Daniel M. Burke y el Presidente del CASI Dr. Santiago Quarneti, dieron la bienvenida y participaron de la jornada virtual organizada por el Colegio de Abogados de San Isidro y nuestra Caja, en la cual se trató el tema "El dilema de la comunicación: redes y teletrabajo para las personas con discapacidad".

#### FEDERACION ARGENTINA DE COLEGIOS DE ABOGADOS

Día Nacional del Abogado Víctima del Terrorismo de Estado: Nuestro Presidente, Dr. Daniel Burke, el pasado 6 de julio de 2020, participó del Acto Virtual organizado por la Federación Argentina de Colegios de Abogados (FACA), que se realizó en conmemoración al Día Nacional del Abogado Víctima del Terrorismo de Estado, en memoria de las y los colegas detenidos, perseguidos, desaparecidos y/o asesinados durante la última dictadura cívico-militar.

La fecha conmemorativa fue fijada por la Federación en marzo de 2004, en recuerdo a la denominada "Noche de las Corbatas", que ocurriera en Mar del Plata los días 6,7 y 8 de julio de 1977.

### COORDINADORA DE CAJAS DE PREVISIÓN Y SEGURIDAD SOCIAL PARA PROFESIONALES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

**Gestiones ante la ANSES:** Nuestro Presidente, Dr. Daniel Burke, gestionó ante la Coordinadora de Cajas de Profesionales, requerir a la ANSES que los y las profesionales aportantes a nuestras Cajas y que así lo requieran puedan acceder al IFE.

Webinario 76° Plenario Coordinadora de Cajas de Previsión y Seguridad Social para Profesionales de la República Argentina: El 76° Plenario se realizó on-line, a través de la plataforma Zoom, durante los días 18 y 19 de junio de 2020. Participaron el Presidente Dr. Daniel Burke y el Protesorero Dr. Marcelo Diaz.

Los temas desarrollaron fueron los siguientes: Impacto actuarial de la pandemia (Actuaria Cristina Meghinasso); Crisis de la deuda y escenario financiero post-pandemia (Claudio Zuchivicki); Experiencia de la seguridad social para Profesionales en Europa; Desafíos del Covid-19 para regímenes provisionales (Guillermo Montt - OIT); y Diálogos de la Seguridad Social (Walter Arrighi y Juan Carlos Paulucci).

Webinario 77° Plenario de la Coordinadora de Cajas para Profesionales de la República Argentina: Del 17 al 19 de noviembre de 2020, el Presidente Daniel Burke y el Protesorero Marcelo Diaz, mediante la plataforma Zoom, participaron del 77° Plenario de la Coordinadora de Cajas para Profesionales de la República Argentina.

Durante este Plenario Nacional, las 76 Cajas del país, intercambian realidades y experiencias fundamentalmente vinculadas a la gestión de la seguridad social en el contexto actual: Nuevas formas de trabajo profesional (Los profesionales "itinerantes" y el teletrabajo); Problemática actual de la seguridad informática en las Cajas para

Profesionales; Experiencias y el Análisis del impacto del Código Civil y Comercial en materia previsional a 5 años de su entrada en vigencia.

#### UNION INTERNACIONAL DE ABOGADOS

**UIACoffeeChat:** Nuestro Presidente Daniel Burke, compartió numerosas reuniones virtuales con el Presidente de la Unión Internacional de Abogados, Jerry Roth, de los que también participaron otros Presidentes de los Colegios de Abogados que la integran.

La UIA estuvo activa y comprometida, conectando a sus miembros, con el fin de brindarles apoyo y dando la oportunidad de intercambiar información y experiencias en el contexto de las restricciones relacionadas con la COVID-19 y su impacto en la actividad profesional de los abogados y de sus organizaciones.

Jornada de las Mujeres Líderes de la Abogacía: El miércoles 23 de septiembre de 2020, la Vicepresidente, Dra. Silvana Barreca, participó de la primera sesión virtual de las Mujeres Líderes de la Abogacía, organizada por la Unión Internacional de Abogados.

Durante la reunión se destacó la importancia de la inclusión de políticas que permitan desarrollar una perspectiva de género en el Siglo XXI, con el objetivo de consolidar el empoderamiento de las mujeres en los estudios jurídicos, sus instituciones y la justicia.

Asamblea General Virtual de la UIA: El martes 27 de octubre de 2020, el Presidente, Dr. Daniel Burke, participó de la primera Asamblea General Virtual de la Unión Internacional de Abogados, reunión estrictamente reservada para los miembros individuales y colectivos de la UIA.

Entre los temas considerados en el Orden del día, se destacó la propuesta del Consejo de Presidencia de la UIA a la candidatura de Urquiola De Palacio Del Valle De Lersundi (España) quien obtuvo la mayoría absoluta de votos, resultando así ser la primera Vicepresidenta de la UIA.

El Consejo de Presidencia también consideró prudente aprovechar esta oportunidad para realizar modificaciones que había identificado previamente como necesarias para reflejar la evolución de dicha asociación, tales como incorporar el principio de no discriminación al de igualdad de género (art. 2 y art. 15).

## OTRA ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

Inauguración del Departamento Judicial Avellaneda - Lanús: El día 3 de noviembre de 2020, el Presidente Dr. Daniel Burke, participó de la inauguración del Departamento Judicial Avellaneda - Lanús, en un acto encabezado por el Presidente de la Nación, Dr. Alberto Fernández; el Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Dr. Axel Kicillof y el Intendente de Avellaneda, Jorge Ferraresi

El evento fue realizado en el Edificio Municipal Beatriz Mendoza, ubicado en las calles Carlos Pellegrini y Mariano Ferreyra, donde tendrán sede los organismos del fuero Penal de la nueva cabecera departamental.

Estuvieron presentes, la Suprema Corte de Justicia, a través de su Presidente Dr. Daniel Fernando Soria, y los Ministros Sergio Torres y Eduardo de Lázzari.

Formaron parte del acto el Intendente de Lanús, Néstor Grindetti; la Ministra de Justicia y Derechos Humanos de la Nación, Marcela Losardo; el Ministro del Interior, Eduardo de Pedro y el Ministro de Justicia y Derechos Humanos de la Provincia, Julio Alak; entre otros funcionarios y funcionarias nacionales, provinciales y municipales.

Recordatorios: En esta memoria queremos rendir homenaje a quienes ocuparon sus cargos desde el compromiso con los ideales de la abogacía y se entregaron a trabajar por el fortalecimiento de nuestras instituciones colegiales y previsionales: Dr. Francisco Mario GROS (17/07/2020) quien fuera Ex Revisor de Cuentas por el Departamento Judicial bahía Blanca); Dr. Osvaldo LAMELZA (01/09/2020) quien fuera Ex Director de la Caja de la Abogacía y ex Presidente del Colegio de Abogados de Junín y Dr. Juan Carlos PARIS (27/10/2020), quien fuera ex Presidente del Colegio de Abogados de Mar del Plata.

También recordamos a quienes trabajaron en nuestra Institución con responsabilidad para servir a la abogacía de la Provincia de Buenos Aires: Dra. Alicia FALITI (02/09/2020) Delegación San Martín; Sr. Alfredo Tulio CETRATELLI (02/12/2020) Sede Central; Sr. Alberto GALLI (20/01/2021) Delegación La Plata y Srita. María Angélica BERASATEGUI (02/01/202) Delegación La Plata.